



# LA VOZ DEL PENSIONISTA

BOLETÍN DEL GRUPO DE PENSIONISTAS DE CCOO  
DE FUENLABRADA  
C/ MÓSTOLES 36, 3º PLANTA; Tfno 916908511  
FACEBOOK: CCOO PENSIONISTAS DE FUENLABRADA

## CREAR EMPLEO, MEJORAR SALARIOS



El grupo de pensionistas de Comisiones Obreras de Fuenlabrada, como todos los años acudió a la manifestación del primero de Mayo bajo el lema “POR EL PLENO EMPLEO: MENOS JORNADA, MEJORES SALARIOS”, donde miles de trabajadores se manifestaron reivindicando la preocupación y problemática de la clase trabajadora de nuestro país.

El pleno empleo como objetivo de los sindicatos, al que hay que llegar con medidas que refuercen las políticas industriales y el desarrollo sectorial que favorezca la competitividad de las empresas, eliminando la relación beneficios igual a precariedad; y promover el compromiso con la sociedad mejorando la conciliación familiar y reduciendo la jornada de trabajo a través de la negociación colectiva. Así como, recuperar los servicios públicos de calidad, actualmente amenazados por las políticas neoliberales del Gobierno de la Comunidad de Madrid.

Los márgenes empresariales están en record histórico y aunque en el primer trimestre de 2024 la masa salarial (según el Observatorio de Márgenes Salariales) ha captado una mayor proporción de la riqueza empresarial destinada a mejorar salarios, tenemos que seguir trabajando para crear mejor empleo y mejorar salarios.

## LOS SERVICIOS PÚBLICOS EN LA COMUNIDAD DE MADRID



La compañera Paloma Vega López, responsable de la secretaría de Política Institucional de CCOO Madrid, intervino como ponente en el acto informativo organizado por el grupo de pensionistas de Comisiones Obreras de Fuenlabrada para explicarnos la actual situación por la que pasan los servicios públicos de la Comunidad de Madrid.

En su intervención la ponente explicó el deterioro de los servicios públicos en la Comunidad de Madrid que viene produciendo un desequilibrio territorial, afectando en mayor medida al sur de Madrid con unos presupuestos insuficientes que repercuten en la sanidad y la educación. Mientras, deja de recaudar 1800 millones € por subvencionar los impuestos de sucesiones y del patrimonio

Continuó su intervención explicando el abandono institucional del servicio público en beneficio del sector privado, siendo en Sanidad un 19%, el numero de conciertos privados en detrimento de la sanidad pública. En la enseñanza, los conciertos con el sector privado ascienden a un 20.6%, en residencias, centros de día el sector privado alcanza el 35%.

La Ley ómnibus abrió el camino de las privatizaciones que ha propiciado la liberalización de los recursos públicos, aumentando los seguros de salud privados, que reciben de la Administración dinero público destinado a la salud por un importe de 1200 millones € este año. La falta de pediatras, médicos de familia y aumento de las listas de espera, son las consecuencias del abandono institucional. Hechos que han vuelto a movilizar a cientos de miles de madrileños por la sanidad pública, convocados por el movimiento ciudadano de los barrios de Madrid.





La Enseñanza también se ve atacada por las políticas neoliberales. La Formación Profesional, con falta de medios y con poco presupuesto, trae como consecuencias la falta de plazas y con ello la expulsión del mercado de trabajo de mano de obra cualificada y expulsa a la juventud a empleos en precario en el sector servicios con bajos salarios.

En la educación secundaria las ratios siguen aumentando, al igual que las horas lectivas lo que incide en la calidad de la enseñanza, habiéndose producido movilizaciones en el profesorado, que han secundado las convocatorias de los sindicatos. Mientras, el sector privado de la enseñanza sigue creciendo.

Las residencias y centros de día de gestión privada recibe el 60% del gasto público. La Comunidad de Madrid tiene 54.600 plazas residenciales de las que 43.500 son privadas. El retraso en las valoraciones y la falta de inspecciones en los centros residenciales perjudica a nuestros mayores más vulnerables.

## EL AUGE DE LA EXTREMA DERECHA EN EUROPA

El pasado 9 Junio se celebraron las elecciones europeas, los resultados electorales auguran un dato preocupante por el avance de la extrema derecha, que representaba el 1% en el año 1979,

y que al final del siglo XX, en 1999 el 3.4% del parlamento europeo; ¿qué ha pasado desde entonces para que la extrema derecha haya alcanzado el 25% del parlamento?

En países fundadores de la Comunidad Europea como Francia, Italia, o Austria han ganado las elecciones y en Alemania y Bélgica han sido la segunda fuerza más votada, que ha incidido en el cambio generacional de la población.



El mensaje culpabilizador de la extrema derecha contra el euro, la migración, las políticas sociales o la ecología, van encaminadas a erosionar el mercado único y las políticas de cohesión y solidaridad o el medio ambiente, cambiando el actual modelo europeo por el nacionalismo.

España también está sufriendo el auge de la extrema derecha, compartiendo los mismos programas políticos, al que se le añade la violencia contra la mujer, los homosexuales y la negación de la memoria histórica más reciente. El populismo fascista conecta fácilmente con la población más joven por medio de bulos, y señalando colectivos culpables de todos los problemas que ellos se inventan, con un lenguaje corto (España, Libertad o migrantes), y fácil de recordar.

Pero este ascenso de la ultraderecha, no solo se le puede atribuir a esas formaciones políticas sino también a los que nos situamos a la izquierda. La división existente también contribuye al auge de la extrema derecha. No somos capaces de transmitir un mensaje de unidad que permita gobernar para las personas. Las personas con menos recursos no entienden porque de esta división, no entienden de egos políticos, solo quieren podervivir con dignidad que otro mundo es posible. Y si esa unión no se da, la ilusión se va perdiendo, hoy nuestro país a aguantado la debacle de Europa, pero el peligro sigue latente.

## EL CAMBIO CLIMÁTICO



El compañero de la Federación de Pensionistas de Madrid, Modesto Sánchez Barriga, intervino como ponente en el acto organizado por el grupo de pensionistas de CCOO de Fuenlabrada sobre el cambio climático. Durante su intervención se explicaron las causas y efectos del cambio con datos y estudios científicos.

El aumento de las temperaturas en los últimos años producida por la acumulación de gases contaminantes de efecto invernadero está provocando sequías y aumentando el riesgo de incendios que conlleva la deforestación y desertización del planeta, con menos temporadas de lluvias pero más intensas que provocan inundaciones más destructivas. El aumento de la temperatura en los Océanos derrite los casquetes polares aumentando el nivel del mar. El aumento de la temperatura del mar hace que los huracanes sean más violentos.

Los combustibles fósiles (carbón, petróleo y gas) son, con diferencia, los que más contribuyen al cambio climático mundial, ya que representan más del 75 % de las emisiones mundiales de gases de efecto invernadero y casi el 90 % de todas las emisiones de dióxido de carbono.

A medida que las emisiones de gases de efecto invernadero cubren la Tierra, atrapan el calor del sol, lo que conduce al calentamiento global y al cambio climático.

El mundo se calienta ahora más rápido que en cualquier otro momento de la historia del que haya registros. Con el tiempo, las temperaturas más cálidas están cambiando los patrones climáticos y alterando el equilibrio normal de la naturaleza. Esto plantea muchos riesgos para los seres humanos y todas las demás formas de vida de la Tierra.

La electricidad se genera todavía con la combustión de carbón o gas, lo que produce dióxido de carbono y óxido nitroso, que son potentes gases de efecto invernadero que cubren el planeta y atrapan el calor proveniente del sol. Cada año se destruyen aproximadamente 12 millones de hectáreas de bosques y la tala de árboles libera carbono que estos han estado almacenando, puesto que los bosques absorben el dióxido de carbono, su destrucción también limita la capacidad de la naturaleza para mantener estas emisiones fuera de la atmósfera. La deforestación, junto con la agricultura y otros cambios en la utilización de los suelos, es responsable de aproximadamente un cuarto de las emisiones de gases de efecto invernadero.

La creciente demanda de sistemas de calefacción, climatización, aparatos de aire acondicionado y el consumo eléctrico por parte de aparatos de iluminación y dispositivos conectados, ha contribuido a un aumento en las emisiones de dióxido de carbono. La producción de alimentos provoca emisiones de metano, dióxido de carbono y otros gases de efecto invernadero.

En el debate posterior a la intervención del ponente se planteó la posibilidad de organizar otro acto que ahonde en la salud a consecuencia del cambio climático, también se hizo hincapié en la política del Gobierno de la Comunidad de Madrid, llevando al sur de la comunidad plantas contaminantes como la ampliación de la incineradora de Pinto o la planta de Biogás en Cubas de la Sagra y que ha llevado al movimiento ciudadano, partidos de izquierda y sindicatos a la creación de plataformas para revertir estas políticas que afectan al sur.

# ENCUENTRO CON MAS MADRID



El Grupo de pensionistas de CCOO de Fuenlabrada, se reunió con María José Hernández, concejala de Mas Madrid, que asume su cargo después de que Juan José Jurado dejara el acta de concejal, para ejercer en su profesión de enfermería.

Desde el grupo de pensionistas de Comisiones Obreras, queremos agradecer a Juan José Jurado la colaboración que hemos mantenido así como desearle lo mejor en su vida familiar y profesional.

Desde nuestro grupo le manifestamos nuestro deseo a María José Hernández de seguir trabajando desde nuestro colectivo de pensionistas con Más Madrid, por mejorar la vida de los mayores y ciudadanos de Fuenlabrada.

# ACTO INFORMATIVO SOBRE LA RECLAMACION DE LAS COTIZACIONES DE LAS MUTUALIDADES

El Grupo de pensionistas de CCOO de Fuenlabrada desde el pasado mes de abril, viene asesorando a los afiliados que lo demandan, sobre la sentencia número 255/2023, de la Sala de lo contencioso administrativo



que permite a los trabajadores que hayan cotizado a las mutualidades laborales hasta 1978, deducirse una cantidad económica de la Declaración de la Renta. Además, hemos extendido el asesoramiento a colectivos de mayores que lo han solicitado, como los mayores del centro de la Comunidad de Madrid en Fuenlabrada. Allí, nuestro compañero Pedro Maganto intervino como ponente para asesorar en materia de los complementos de paternidad, maternidad y género, así como las deducciones de las mutualidades en la declaración de la renta. Con ello seguimos extendiendo nuestro compromiso con los mayores de nuestra ciudad y los valores de nuestro sindicato.



GRUPO DE PENSIONISTAS DE FUENLABRADA  
DE COMISIONES OBRERAS.

Redacción Paco Mayoral

Reportaje fotográfico: Luis Garrido

Edita: CCOO Comarca Sur

CALLE MOSTOLES Nº 36 3 PLANTA

TELF. 916908511

**FACEBOOK CCOO Pensionistas de Fuenlabrada**

**Twitter: @CCOOMadridsur**

